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Los Gallos han sabido crecerse para lle-
gar a la postemporada en primer lugar.  

A los 35 años, Serguey sigue encima del bote con 
la proa hacia París.  

Elsa Ramos Ramírez

Eriel ha movido con sabiduría las estrategias de juego. /Fotos: Vicente Brito 

Otra vez los Gallos 
en play off

El equipo espirituano fue el primero en clasificar a la postemporada de la 
Serie Nacional de Béisbol. El mánager Eriel Sánchez ofrece sus impresiones 

C ASI tres meses atrás, muy 
pocos avistaron lo que su-
cedió hace cuestión de días: 

los Gallos espirituanos fueron los 
primeros en conquistar el boleto a 
los play off de la Serie Nacional nú-
mero 61 del béisbol cubano.

Muchos no los incluyeron en 
los pronósticos para estar entre 
los ocho, sobre todo por la ausen-
cia de un año a otro de siete pelo-
teros, varios de ellos con respon-
sabilidades claves en el elenco. 

Pero hay que reconocer que el 
mánager Eriel Sánchez desde un 
principio no se lamentó por los 
que faltaban y se enfocó en “sa-
carles el quilo” a los que están.

Hay que decir también que el 
boleto lo consiguen con regia au-
toridad y con un desempeño muy 
estable en toda la campaña, inclu-
so a la hora de la “firma oficial” lo 
hicieron por todo lo alto con dos 
suculentas lechadas sucesivas 
frente al elenco que en ese mo-
mento más bateaba en la actual 

temporada y el que les disputaba 
la cima: los Tigres de Ciego de 
Ávila. 

Por eso Eriel tiene todas las ra-
zones del mundo para estar feliz y 
“ligeramente relajado” al conseguir 
la clasificación bien temprano, tal 
como lo hizo el año pasado. Vía tele-
fónica, Escambray lo contacta para 
conocer sus primeras impresiones

“Estoy muy contento y satisfe-
cho con el trabajo asumido, prime-
ro por los atletas, mucho más con 
las ausencias de las que siempre 
estuvimos hablando desde el prin-
cipio. Los que están enfrentaron 
con responsabilidad el trabajo y 
vieron la posibilidad de demostrar 
sus condiciones para resolver los 
problemas que podíamos presen-
tar en un momento determinado y 
con aquello, como ya te he dicho 
muchas veces, de que a falta de 
nombres surgieron nuevos hom-
bres. Hay que reconocer al cuerpo 
de dirección por toda la labor rea-
lizada para conseguir la meta con 
cohesión, disciplina y entrega”. 

Antes de comenzar la serie, 
¿veías este boleto tan fácil?

Serguey ahora rema en solitario
A los 35 años, con un oro olímpico y de-

cenas de preseas mundiales de diferentes 
colores en su pecho, Serguey Torres Madrigal 
vuelve a debutar.

Compite por su provincia espirituana en el 
Campeonato Nacional de Piragüismo, que se 
desarrolla en la pista acuática de la escuela 
nacional José Smith Comas. Mas, no lo hace 
en su tradicional bote C-2 que lo llevó a la 
cúspide del olimpo en Japón 2020. Se montó 
en el C-1 a 1 000 metros y a 5 kilómetros. Y, 
aunque siempre lucha por ellas, no solo las 
medallas están en juego.

Hace semanas su compañero Fernando 
Dayan Jorge, con quien conquistó el único 
título olímpico en la historia de la canoa 
cubana y también latinoamericana, abando-
nó la delegación que asistía a México a un 
entrenamiento de altura. En cierto modo, 
aunque no tiene absolutamente ninguna 
responsabilidad en esa decisión personal, el 
hecho lo impacta en el agua y fuera de ella.

“En lo emocional lo que más me ha afec-

“Desde que asumimos la res-
ponsabilidad este segundo año, 
para nadie es un secreto que era 
difícil la tarea y que había que ha-
cerlo con dedicación y empeño, 
pero siempre confié en que po-
díamos clasificar, aunque no tan 
fácilmente como lo hicimos, en 
realidad sabía que el equipo iba a 
ajustarse a todo lo que nosotros 
pedíamos y queríamos, por eso les 
doy las gracias a todos por lo que 
hicieron, más rápido y fácil de lo 
que pensábamos”.

Conseguido el boleto sin pre-
sión, ¿hacia dónde enfocan el tra-
bajo? 

“Desde días atrás, cuando se 
sabía que la clasificación era posi-
ble, hablamos de hacer los ajustes 
y los descansos con los lanzado-
res y los jugadores; de hecho, este 
viaje por el oriente del país no lo 
hicieron Carlos Gómez ni Moisés 
Esquerré, quienes han jugado el 
campeonato completo, y les di la 
posibilidad de que fueran a Matan-
zas a ver a su familia. En el caso 
de los lanzadores, buscamos dar-
les la rotación de siete días tam-
bién para volverlos a recuperar y 
refrescaran para los play off”.

¿Jugarían con el banco? 
“En toda la etapa hemos trata-

do de aplicar la estrategia de que 
juegue todo aquel que se sienta 
bien y darles oportunidad a todos 
aquellos atletas que están en el 
equipo, pero ahora es algo más 
estratégico; o sea, hablaríamos 
con cada jugador titular para ver la 
forma en que se encuentra y cual-
quiera que necesite un descanso 
lo valoraremos, la idea es sentir-
nos bien y que lleguen en forma a 
los play off”.

También puede ser un arma de 
doble filo. 

“No sería un descanso pasivo 
ni de tantos días; mientras este-
mos en el tiempo de espera de 
los juegos pendientes, nuestro 
propósito es mantener la misma 
dinámica, también realizar aque-
llas jugadas tácticas que hemos 
practicado en algunos partidos 
durante la fase regular; trabajar 
sobre aquellas cosas que no nos 
salieron bien en un momento de-
terminado, pero no creo que por 
no participar en algunos encuen-
tros, luego de intervenir en casi 70 
juegos, le haga daño a alguien”.

A los Gallos les queda com-
pletar el calendario vs. Camagüey 
este fin de semana y ante Ciego 
de Ávila dos partidos durante mar-
tes y miércoles. 

Después tendrán que esperar 
por que se efectúen los juegos 
pendientes para conocer cuál será 
su posición definitiva, pues aho-
ra mismo varios equipos tienen 
opciones a los últimos boletos y, 
más que eso, saber el rival que 
tendrán en cuartos de final. 

“Uno nunca trabaja para es-
coger rivales, no creo en eso de 
escoger elencos porque todos tie-
nen excelente calidad, en realidad 
me estoy enfocando en el rival 
más peligroso que tenemos, que 
somos nosotros mismos, como 
siempre he dicho. Por eso traba-
jaremos en nuestras debilidades 
para enfrentar al que nos toque, 
creo que perfeccionando las cosas 
nuestras y jugando nuestro béis-
bol, como lo hemos hecho en toda 
la etapa clasificatoria durante la 
cual demostramos que podemos 
jugar contra cualquiera, estaremos 

en condiciones de enfrentar la eta-
pa que viene, que es, por supues-
to, muy fuerte”.

Llegado a este punto, el de los 
play off, el más neurálgico para 
cualquier versión de los Gallos, 
las tensiones comienzan a rondar 
la valla. Aun así, Eriel se arriesga a 
un pronóstico objetivo y aterrizado: 
“La meta inmediata es pasar la 
primera ronda, que es en realidad 
lo que nos hace falta para poder 
pensar en otras cosas”. 

El remero espirituano compite en la modalidad del C-1 del Campeonato Nacional de Piragüismo
tado es que el C-2 haya dejado de ser; no 
es que porque él se quedara le haya restado 
valor, pues a fin de cuentas yo estoy aquí, es 
que nunca más podré ver una foto de ese C-2 
en ningún lugar, es como si todo cuanto hice 
volviera a cero, me siento muy orgulloso de 
ese título, pero no deja de dolerme cómo se 
desvaneció todo en un momento”.

 Lo dice y el pesar se advierte más allá de 
la voz a través del móvil, mientras se alista 
para buscar más medallas. “Me siento bien, 
me gustan los retos y es una faceta nueva 
para mí. Una sola vez competí en el C-1 y fui 
sexto en la final de una Copa del Mundo. En 
las eliminaciones del C-2 para este campeo-
nato, el otro bote en el que está José Ramón 
Pelier hizo mejor tiempo en el C-2 y perdimos”.

No es la primera vez que a Serguey le toca 
remar a contracorriente. La próxima semana 
irá a Europa para intervenir en las Copas del 
Mundo de Recise, República Checa, del 20 al 
22 de mayo y de Poznan, en Polonia, del 26 
al 29 del propio mes. “Iré en el C-1, hicimos 

eliminaciones y me gané el derecho, estaría 
Pelier porque van dos en ese evento. Él me 
ha ganado en los controles, pero siempre es 
bueno tener un hombre de su nivel al lado. 

“Lo que más me interesa es ver cómo 
estoy en relación con el mundo y cómo fun-
ciono en ese evento, prácticamente voy como 
un novato. En México entrené mejor de lo 
que esperaba, terminé haciendo los tiempos 
que habitualmente registro, ahora estamos 
en forma porque vamos para las Copas. Le 
pongo todo al campeonato porque en cual-
quier evento debes competir al máximo de 
tus posibilidades”.

Pese a esta “longeva novatada”, Serguey 
continúa encima del bote con la proa hacia 
París: “Por el momento lo que tengo en mente 
es seguir en el C-1 y ganarme mi puesto, el 
tiempo dirá si puedo o no, de aquí a París 
debe haber más eliminaciones. Solo cuando 
mi cuerpo no soporte más digo: bueno, ya, 
pero mientras pueda y tenga ganas seguiré 
en el combate”.


